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Ayer cerró la inscripción a la audiencia pública por la creación de “Río Grande Activa 
Sociedad del Estado”, que se llevará a cabo este jueves 14 en el Concejo Deliberante. 
Participarán siete expositores desde las 10 de la mañana. La iniciativa es 
impulsada por el intendente electo Martín Perez. PÁG.  9

PÁG.  15
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En un día marcado por las protestas sociales en repudio a la crisis institucional que vive Bolivia, 
Tiempo Fueguino dialogó con Cecilia Fiocchi, secretaria de Relaciones 
Internacionales del gobierno fueguino, sobre el golpe de Estado en ese país.

MUNICIPALES

DESDE EL GOBIERNO PROVINCIAL EXPRESARON 
SU SOLIDARIDAD CON EL PUEBLO BOLIVIANO

MUNICIPALES

PÁG.  5

INFUETUR REALIZÓ LA APERTURA DE SOBRES 
PARA LA CONCESIÓN DE LA HOSTERÍA PETREL

PÁG.  7

Tierra del Fuego ocupa el cuarto lugar a nivel nacional en procuración de órganos, con una tasa 
de 36 donantes por millón de habitantes y una efectividad del 100%, números logrados gracias a la 
marca histórica de este año, con una tasa de crecimiento del 200%. El dato surge luego de llevarse 
a cabo el Encuentro Anual de la Red Nacional de Trasplantes en la ciudad de Tucumán.

TIERRA DEL FUEGO SE UBICA EN EL CUARTO LUGAR
A NIVEL NACIONAL EN PROCURACIÓN DE ÓRGANOS

En la Municipalidad se llevó adelante 
ayer el acto de apertura de ofertas de 
la licitación N°21 para los trabajos de 
bacheo y repavimentación del barrio 
Gaucho Rivero. En el lugar estuvieron 
presentes representantes de las dos 
empresas interesadas en la obra, Dos 
Arroyos S.A. y Lisardo Canga S.A.

INAUGURAN CANCHA 
DEL CENTRO DEPORTIVO

PÁG. 4

AVANZA PLAN DE 
PAVIMENTACIÓN

SOCIEDAD DEL ESTADO: LA AUDIENCIA 
PÚBLICA TENDRÁ SIETE EXPOSITORES

A través del Instituto Fueguino de Turismo (INFUETUR), el Gobierno concretó la apertura de 
sobres con ofertas para otorgar la concesión de la Hostería Petrel. La única firma interesada, y 
que elevó una propuesta al Ejecutivo, fue la empresa Albatros SA, que 
prometió invertir alrededor de 3 millones de dólares.

Este viernes el Municipio inaugurará 
la remodelación de la cancha 
del Centro Deportivo Municipal. 
Será desde las 18 horas, con 
presentaciones de distintos equipos 
de la ciudad. Además habrá sorteos y 
reconocimientos a deportistas por su 
trayectoria. El cierre estará a cargo de 
la categoría veteranos.
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“QUEREMOS DEJARLE 
LAS MANOS LIBRES AL 
PRÓXIMO GOBERNADOR”

RÍO GRANDE. En declaraciones 
a Capicúa (FM del Sur), el jefe de ga-
binete provincial, Leonardo Gorbacz, 
justificó la decisión del Ejecutivo de 
no asistir a la reunión convocada por 
la Comisión N° 2 de la Legislatura para 
abordar el proyecto de presupuesto 
2020, señalando que “no es pertinente 
que expresemos un plan de gobierno 
que no vamos a llevar adelante”.

“Simplemente nuestro criterio es 
el mismo que sostuvimos cuando se 
discutió la reforma de la ley de jubila-
ciones, con respecto a la movilidad, no 
nos corresponde a nosotros discutir so-
bre decisiones que van a impactar en el 
próximo ejercicio donde ya no vamos a 
estar como gobierno, y el presupuesto 
es un caso absolutamente claro, por-
que empieza a regir a partir del 1° de 
enero de 2020 cuando el gobernador 
sea Gustavo Melella”, dijo.

En ese sentido, para Gorbacz “no 
es pertinente que expresemos un plan 
de gobierno que no vamos a llevar ade-
lante”, aunque remarcó que desde la 
actual gestión de gobierno “vamos a 
enviar la información” a la Legislatura.

“No corresponde que vayamos a 

discutir eso y es lo que acordamos con 
(Agustín) Tita y con (Oscar) Bahamon-
de”, recordó el funcionario, señalando 
que “acordamos que íbamos a presentar 
el presupuesto de acuerdo a nuestro cri-
terio y que ellos iban a discutir los cam-
bios que necesitaran en la Legislatura”.

El Jefe de Gabinete dijo que “les 
ofrecimos (a las autoridades electas) 
trabajar el presupuesto con nosotros, 
pero a ellos les pareció más práctico 
que lo presentemos como una mera 
formalidad y ellos poder discutirlo en 
el ámbito de la Legislatura”.

“Es un poco lo que pasó en Río 
Grande, en el Concejo Deliberante 
la gestión saliente no fue a discutir el 
presupuesto 2020 sino que fue la ges-
tión de Martín Perez, entonces pare-
ciera que se quiere aplicar un criterio 
a nivel municipal y otro criterio abso-
lutamente distinto a nivel provincial”, 
reprochó.

Y cerró: “Queremos dejarle las 
manos libres al próximo Gobernador 
para que discuta con la Legislatura y 
expresen su plan de gobierno, y lo que 
ellos necesitan que contenga ese pre-
supuesto”.

PRESUPUESTO 2020

GOBIERNO

LA GOBERNADORA BERTONE FIRMÓ UN CONTRATO 
DE COMODATO CON GENDARMERÍA NACIONAL

USHUAIA. Tras el incendio ac-
cidental ocurrido en el mes de julio 
que afectó totalmente al destaca-
mento Lago Escondido de Gendar-
mería Nacional, la gobernadora Ro-
sana Bertone firmó ayer un contrato 
de comodato con esa Fuerza de Se-
guridad a través del cual se puso a 
disposición la parcela ubicada a la 
altura del Kilómetro 3000 de la Ruta 
Nacional N° 3 Paraje “Lago Escondi-
do”.

Además de darle espacio físico a 
una Base de Patrulla de Gendarme-
ría Nacional, el predio funcionará 
como punto estratégico para realizar 
trabajos en conjunto con Defensa 
Civil Provincial, Policía de la Provin-
cia de Tierra del Fuego y la Agencia 
Nacional de Seguridad Vial.

La gobernadora Rosana Berto-
ne sostuvo que “la celebración de 

este contrato viene a solucionar la 
disponibilidad de un espacio físico 
para que Gendarmería opere en sus 
acciones acá en la provincia, pero 
también fortalece una relación de 
reciprocidad en la ayuda que nos 
prestamos con estas entidades na-
cionales”.

Además, remarcó que “Gendar-
mería ocupa una parte fundamental 
en distintos operativos de preven-
ción, detección y abordaje de si-
niestros y delitos que afectan a toda 
la población fueguina. Trabajamos 
con toda la agilidad y prolijidad que 
ameritaba solucionar las consecuen-
cias que dejó el Incendio del desta-
camento Lago Escondido, el cual, 
además, está en un lugar estratégico 
para ese tipo de operaciones”.

Cabe destacar que entre las ac-
ciones conjuntas que podrán ope-

rarse desde esa Base, figura el “Ope-
rativo Invierno”, el cual se activa año 
tras año y Gendarmería Nacional 
es parte fundamental de las fases y 
acciones. Además, desde ese punto 

Tras el incendio que destruyó el destacamento Lago Escondido de la Gendarmería, desde el Ejecutivo provincial otorgaron una parcela en comodato, 
que permitirá darle espacio físico a una nueva base de patrulla de esa fuerza. Además, el predio funcionará como punto estratégico para realizar 
trabajos en conjunto con Defensa Civil Provincial, Policía de la Provincia de Tierra del Fuego y la Agencia Nacional de Seguridad Vial.

esta Fuerza nacional realiza contro-
les que colaboran con la prevención 
y detección de delitos de gran enver-
gadura como la trata de personas y el 
narcotráfico, entre otros.
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INTERÉS GENERAL

TIERRA DEL FUEGO SE UBICA EN EL CUARTO LUGAR
A NIVEL NACIONAL EN PROCURACIÓN DE ÓRGANOS

USHUAIA. La provincia de Tierra 
del Fuego ocupa el cuarto lugar a ni-
vel nacional en procuración de ór-
ganos, con una tasa de 36 donantes 
por millón de habitantes y una efec-
tividad del 100%, números logrados 
gracias a la marca histórica de este 
año, con una tasa de crecimiento 
del 200%. El dato surge luego de lle-
varse a cabo el Encuentro Anual de 
la Red Nacional de Trasplantes en la 
ciudad de Tucumán.

El coordinador Jurisdiccional 
de CUCAI-TDF, el Dr. Eduardo Se-
rra, expresó que “esto no podría 
llevarse adelante si no existiera el 
acompañamiento de las familias 
donantes, y el compromiso de los 
diferentes actores nacionales y 
provinciales para poder cambiar y 
mejorar la calidad de vida de la po-
blación toda”.

“A partir de estos números te-
nemos un nuevo compromiso en 

cuanto a nuestra tarea, lo impor-
tante no es conseguir estos núme-
ros, sino mantenerlos y mejorarlos 
a partir del año próximo” comentó 
el profesional, y detalló que “como 
parte de esta tarea, estamos llevan-
do adelante un trabajo conjunto con 
todas las Jurisdicciones de la Región 
Patagonia para que no haya lista de 
espera de corneas para el año 2021”.

Estos números demuestran el 
gran compromiso asumido para la 

mejoría de la calidad de vida de la 
población local y nacional, llevando 
adelante un trabajo de gran calidad 
entre el personal de la provincia y 
de otras jurisdicciones para dismi-
nuir el número de personas en lista 
de espera y el tiempo de permanen-
cia en las mismas.

“Una sociedad donante como la 
nuestra es un ejemplo de solidari-
dad para el resto del país”, destacó 
el doctor Serra.

El dato surge luego de llevarse a cabo el Encuentro Anual de la Red Nacional de Trasplantes en la ciudad de Tucumán. “A partir de estos números 
tenemos un nuevo compromiso en cuanto a nuestra tarea, lo importante no es conseguir estos números, sino mantenerlos y mejorarlos a partir del 
año próximo”, comentó el coordinador Jurisdiccional de CUCAI-TDF, el Dr. Eduardo Serra.

REMATE DE AUTOMOTORES  POR EJECUCION DE PRENDA
 (Art. 39-Ley 12.962)

La Martillera Pública  Aurelia Liliana  Medina, Mat. 12-Fª 03-Tª 1, hace saber 
por el término de tres días que por cuenta y orden de HSBC BANK ARGENTINA  
S.A. (Acreedores Prendarios art. 39 de la Ley 12.962) y conforme Art. 585 del 
Código de Comercio, rematará el día 23 de Noviembre de 2019, a las 15 horas 
en el domicilio sito en calle Edison Nº  1250  de ésta ciudad de Río Grande 
siendo su exhibición el día 23 de Noviembre en el horario de 10 a 15 horas, en 
dicho domicilio, los siguientes bienes:

1) Un (1) Automotor, marca 024-CHEVROLET, tipo 05-SEDAN 5 puertas, 
modelo 589-SPIN 1.8 N LT M/T, año 2018  y en el estado en que se encuentra.-
2) Un (1) Automotor, marca 024-CHEVROLET, tipo 05-SEDAN 5 puertas, 
modelo 616-ONIX 1.4 N LT, año 2017  y en el estado en que se encuentra.-
3) Un (1) Automotor, marca 024-CHEVROLET, tipo 05-SEDAN 5 puertas, 
modelo 589-SPIN 1.8 N LT M/T, año 2016  y en el estado en que se encuentra.-
4) Un (1) Automotor, marca 024-CHEVROLET, tipo 05-SEDAN 5 puertas, 
modelo 668-SPIN ACTIV  1.8 N M/T, año 2018 y en el estado en que se 
encuentra.-
SIN BASE – AL CONTADO Y AL MEJOR POSTOR – SEÑA 20% - COMISION 
10%- 1% Sellado de Ley.-

El comprador deberá depositar el 80% de Saldo a las 48 horas de la Subasta 
en el domicilio sito en calle Edison Nº 1250 de la ciudad de Río Grande, en el 
horario de 16 a 20 horas, bajo apercibimiento de darse por perdidas  las sumas 
abonadas a la Entidad Vendedora. Las operaciones se realizarán en PESOS. 
La entrega de los Automotores se realizará previo pago total. Las deudas 
por Patentes, Multas y Gastos de Transferencia y demás Impuestos estarán 
a cargo exclusivo del comprador, quién deberá constituir domicilio dentro del 
radio de la Provincia de Tierra del Fuego. Subasta sujeta a la aprobación de la 
Entidad Vendedora.-
Para ser publicado en Boletín Oficial de la Provincia y Diario de Mayor 
circulación.
Río Grande,  08  de Noviembre  de 2019.-

                                                                  Fdo. Aurelia Liliana Medina
                                                                        Martillero Público

PRESUPUESTO 2020

BLANCO: “NO PUEDO HACER 
MÁS QUE INSISTIR Y NADIE 
QUIERE CONCURRIR”

USHUAIA. El legislador Pablo 
Blanco, presidente de la Comisión de 
Presupuesto, suspendió ayer la reu-
nión prevista para este martes ante la 
ausencia de funcionarios provincia-
les. “No puedo hacer más que insistir 
y nadie quiere concurrir. Acá termina 
mi función”, sostuvo.

Previo al inicio del encuentro, don-
de se debatió la situación del proyec-
to Presupuesto 2020, los Legisladores 
recibieron a referentes sindicales de la 
Asociación de Trabajadores del Estado 
(ATE) y de la Asociación Fueguina de 
Empleados Públicos (AFEP) quienes 
entregaron un petitorio a la Comisión. 
En él, solicitan la conformación de 
una mesa de diálogo con el Ejecutivo, 
ante la crisis económica que atraviesa 
la Provincia, en especial el sector. Des-
de la Comisión, adelantaron que la se-
mana entrante tendrán una respuesta 
sobre la gestión solicitada desde los 
trabajadores estatales.

Respecto del tratamiento del pro-
yecto de Presupuesto, Blanco afirmó 
que, entre los Parlamentarios reuni-
dos hoy, “tomamos la decisión de no 
darle continuidad”, habida cuenta 
que los funcionarios no quieren llegar 
a San Martín 1431. También informó 
que las autoridades electas “no ne-
cesitan este proyecto de Presupuesto 
2020 y que van a trabajar con uno re-

conducido”.
Al resumir, Blanco evaluó que no 

tiene sentido “continuar insistiendo 
en tratar el Presupuesto 2020” y acla-
ró que “quedará en Comisión hasta 
que la nueva Legislatura asuma” y de-
termine qué hacer con él.

Consultado sobre la situación ins-
titucional y política de esta decisión, 
Blanco consideró que “de no apro-
barse un proyecto de Presupuesto 
antes del 31 de diciembre, se iniciará 
la nueva gestión de gobierno con un 
presupuesto reconducido de otro re-
conducido”.

Aclaró además que, al no contar 
con el texto sancionado, “no hay en-
focado, nada de su plan de Gobierno. 
Lo único que van a poder hacer, y con 
suerte, es pagar sueldos los primeros 
meses”, señaló en su despacho de los 
bloques políticos. Cabe destacar, que 
no hay “nada incluido de su plan de 
Gobierno en el Presupuesto que de-
berá ser reconducido”.

También, se aventuró en conside-
rar que otro proyecto puede ser apro-
bado entre el 17 y 31 de diciembre 
próximo: “Seguramente ellos estarán 
preparándolo y lo tratarán en la nue-
va Legislatura”. En esta composición 
parlamentaria “vamos a terminar el 
periodo de sesiones, sin el tratamien-
to del proyecto”.
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NUEVO CONCEPTO DE ALOJAMIENTO
EJECUTIVO Y TURÍSTICO EN RÍO GRANDE

Departamentos de 1 y 2 Dormitorios.
-  T otalmente equipados .
- C onexión W i-Fi gratuita
- E stacionamiento sin cargo
- R opa de cama y toalla s

- Desayuno Continental
- S ervicio de limpieza diario
- C aja de seguridad
- A rtículos de aseo gratis

Descuento para residentes

www.linksaparthotel.com.ar Email: reservas@linksaparthotel.com.ar - Tel: +54 2964 300242
             W hatsapp: +54 9 2964 60 3658     Links Apart Hotel - José Hernández 1353 – Rio Grande

USHUAIA  - La gente de la A so-
ciación de Ciclismo MTB Extremo -
ACME-, el pasado domingo llevó a
cabo la tercera fecha del Campeona-
to Fueguino de descenso de monta-
ña en el acostumbrado escenario del
Nélson Place, circuito enclavado en
el barrio Kaikén de la ciudad de U s-
huaia.

Como siempre se trabajó mucho
en la confección del trazado donde
normalmente se cambian los trayec-
tos y las di�cultades se agudizan en
busca de la mejor performance de
cada uno de los corredores. Ese sec-
tor de la ladera del cerro tiene una
extensión de casi un kilómetro con
lo cual la cuerda del trazado siempre
ronda esa distancia, y esta no fue la
excepción. Saltos naturales y tam-
bién fabricados, a los que se le su-

maron sectores de velocidad en ca-
minos estrechos demarcados por los
árboles le dieron los condimentos
necesario para que sea, como siem-
pre, una carrera de primera.

Este es un deporte de riesgo que
es muy atractivo no sólo para el que
compite sino que salpica adrenalina
al que lo va a ver la carrera, y sobre
todo en nuestra ciudad donde este
puñado de rider que se mantienen
en actividad y trabajan para que crez-
ca la disciplina cada día ponen la
vara más alta.

En esta fecha estuvieron los más
picantes y muchos otros que vie-
nen en ascenso con lo cual el espec-
táculo estaba asegurado. A l cierre
de las inscripciones la nómina mar-
caba 25corredores, un número que
es casi constante en cada fecha y
eso habla de lo bien que viene la
disciplina, obviamente que hubo al-
gunas ausencias, mayormente por
lesiones.

En lo que respecta a la compe-
tencia en sí, las acciones o�ciales
entraban de lleno a las 11 de la ma-
ñana con la entrega de números y

DESCENSO DE MONTAÑA

Muy buen nivel en la fecha 3
La tercera fecha del Campeonato Fueguino de descenso de montaña se realizó el pasado fin de semana en el trazado del barrio Ka ikén. Gran actuación de los rider que
demostraron el muy buen nivel que poseen. Lucas Carrera, Lucas Jerez, Álvaro Risoglio, David Correa y Leonel Gonzáles fueron los ganadores en sus respectivas categorías.

una hora después se hacía el ascen-
so hacia la zona de largada. Poste-
riormente; a las 12.50 y 13.50, se con-
cretaba las dos bajadas cronometra-
das tomándose el mejor registro para
el clasi�cador �nal, y que ésta sería
la que daría el ganador en cada cate-
goría y de la General. En competen-
cia estuvieron los segmentos: E lite,
Máster, Juvenil y Semirrígidas.

En lo que respecta al segmento
Semirrigidos, no hubo con que darle
a Leonel Gonzáles que era el más rá-
pido en las dos manga y por conse-
cuencia el ganador de la fecha. L o
acompañaron en el podio: A gustín
Gallargdo y Julio Ríos.

Para la categoría Juvenil, Álvaro
Risoglio repitió triunfo y trae score
perfecto dado que se apoderó de las
tres fechas. En esta ganaba las dos

mangas, aunque en la segunda
Agustín Tapia, que viene con muy
buena performance, le pisó los talo-
nes y por sólo algunas centésimas
no alcanzó a arrebatarle el lugar de
privilegio. Tercero, a algo más de un
segundo, entraba otro de los refe-
rentes del segmento como lo es Uriel
Puigpinos.

En los más experimentados, la ca-
tegoría Máster, el gran ausente fue
Javier Chiguay que siempre formar
parte del cuarteto de punta. E sta vez
la victoria fue para David Correa que
suma su segundo triunfo en el certa-
men ya que también se quedó con la
primera fecha. Lo secundó en el podio
el ganador de la segunda cita: Rodrí-
go Ponce, y completó el podio la dama
de la categoría: Mariana Pabón.

Para las bestias del downhil, la
categoría elite, siguen alternando el
1 entre «los Lucas». En la primera
fecha Lucas Carrera ganaba y segun-
do quedaba Lucas Jerez. La segun-
da fecha la ganaba Jerez y en esta
tercera nuevamente se repetía la fór-
mula: Carrera-Jerez. A esta ecuación
hay que sumar a Emilio  A ceto que

siempre está expectante detrás de los
Lucas y que en cualquier momento
puede pegar el batacazo.

Alrededor de las 15 �nalizaban
las acciones y se hacían sorteos de
regalos que proporcionaron los aus-
picios e información de posiciones

de la fecha.
Desde la organización quieren

agradecer a los auspicios: Home
Bike Ushuaia, Puerto Pirata aldea de
pescadores, Dame un beso, a los
vecinos del barrio Las Raíces y ba-
rrio Kaiken, Bomberos Voluntarios y

a todos los que colaboran con la or-
ganización de este deporte.

Cerró una fecha más del Down-
hill y mostró, como en cada presen-
tación, un gran nivel de los rider que
hacen todo lo necesario para per-
feccionarse constantemente. (GC)

KARTING - CARRERA CON PILOTO INVITADO

Cuatro pilotos que dieron cátedra
Gómez-Carazo, Oller-Bottan, se quedaron con la IV edición de la carrera de invitados del karting
fueguino que se llevó a cabo el fin de semana pasado en el trazado de la ciudad de Ushuaia.

USHUAIA - El kartódromo Ciu-
dad de Ushuaia fue a lo largo del �n
de semana que pasó el escenario
donde la I V edición del G ran Premio
Ushuaia se desarrolló con el entu-
siasmo de siempre. E sta es una ca-
rrera atípica y aislada, que no co-
rresponde a ningún campeonato, es
sólo para cerrar el año deportivo
compartiendo butaca con algún co-
nocido o amigo, idea del hijo dilecto
del karting capitalino Lucas Bottán.

El  clima acompañó en esta opor-
tunidad con un sol que brilló todo el
día, alguna que otra ráfaga de vien-
to o un par de gotas de
agua dijeron presente como
para que no olvidemos don-
de estamos, pero fue tan
efímero que no opacó la jor-
nada que se vivió.

Para esta nueva versión
de la competencia se puso
en juego la Copa Challen-
ger «T ito» Yerobi para la ca-
tegoría Zanella Sudam. La
misma se entregará de�ni-
tivamente al binomio que
gane en tres oportunidades
consecutivas o cinco alter-
nadas, mientras tanto esta-
rá en custodia del ganador
de la última edición.

En lo que fue la Zanella Senior
125c.c., en titulares la pole la metía
Lucas Garro, en tanto que entre los
invitados Luciano Preto marcaba un
tiempazo, 34,6/100 rayando el récord
del circuito que ostenta Martín Gó-
mez con 34,5/100, para posicionarse
de la mejor manera de cara a la serie.

La primera manga de los titula-
res quedaba en manos de Arián Y e-
robi con una luz de casi 3 segundos
por encima de Valentín Carazo y Fa-
cundo Digenaro. Estos tres se per�-
laban para ser los protagonistas de
la jornada y así fue.

Por su parte entre los invitados
el que se lucía era Martín G ómez
quien era el que recibía la bandera
de cuadros.

Las �nales sería un combinado
entre ambos pilotos, el invitado ha-
ría su carrera y en la posición que

terminaba largaría la �nal su titular.
En la f inal de invitados nueva-

mente Gómez aplicaba la experiencia
y cómodamente se la adjudicaba. E n
la de titulares hubo una tremenda
lucha desde el inicio, se plantearía
una pelea directa entre Y erobi, Cara-
zo y Digenaro a la que se sumaba
Lucas Garro. U na intensa lucha se
vivió en cada vuelta hasta pasar el
meridiano de la carrera donde Cara-
zo lograba una luz por sobre Garro
que se a�anzaba en la segunda co-
locación, y detrás de él hacía lo po-
sible para darle alcance Di Genaro.

Sin mayores sobresaltos estos tres
integraron el podio �nal en esas po-
siciones.

Hasta la próxima edición de la
Copa Ushuaia, laChallenger «Tito»
Yerobi, estará en custodia de Va len-
tín Carazo y Martín Gómez.

En los Cajeros 4T, la pole de in-
vitados la hacía Leandro Muñóz en
invitados, en tanto que G ustavo
D´angelo hacía la pole en titulares,
ambos sobre el mismo kart con lo
cual sin dudas serían los pilotos a
vencer.

La serie de invitados, Muñoz ra-
ti�caba lo hecho y la ganaba, pero
no le fue tan fácil ya que Federico
Mitek y Maximiliano Pavlov lo apu-
raron y presionaron en cada una de
las ocho vueltas. Sólo sobre el final,
aprovechando la pelea de Mitek y
Pavlov logrando hacer una luz.

La manga inicial de los titulares
el que se alzaba con el triunfo era
Mario Almonacid logrando doblegar
ampliamente a Nicolás Loiza y Ma-
tías Rodríguez.

La segunda serie de invitados
vendría bastante complicada. Sobre
las vueltas iniciales donde Marcelo
Garro comandaba las acciones y le
venían pisando los talones Muñoz,
Pavlov y un poco más atrás Mitek,
el primero de estos en la entrada a la
curva Nº1 hacía un semi trompo que
lo dejaba cruzado en la mitad del as-
falto y casi sin posibilidades de es-

quivarlo: Muñoz y Pavlov se
lo llevaban puesto. El que
salía bene�ciado de esto era
Mitek que lograba sortear el
obstáculo y posicionarse
como líder, posición que no
dejaría hasta que le bajaron
la bandera de cuadros para
quedarse con la manga. Lu-
cas B ottan y F ernando
Praussello completaron el
podio.

La �nal de titulares siguió
con la misma tesitura donde
se presentaba la pelea entre
Dante Balbi, Yanina Oller,
Loiza, Almonacid y Matías
Aravena. Diferentes alterna-

tivas se fueron dando en pista, los
sobrepaso estuvieron a la orden del
día ya que en cada vuelta las posi-
ciones se alternaban entre todos
estos. Fueron pasando los giros y
�nalmente la bandera de cuadros caía
sobre Oller. Completaron el podio:
Balbi y Almonacid.

Fuera de la premiación a los tres
primeros de cada categoría y de la
Challenger, todos los años se entre-
ga una mención a la dupla revelación.
En la Zanella Sudam este reconoci-
miento recaía sobre Arián Y erobi y
Mariano Riquez, en tanto que para
los Cajeros 4T los distinguidos  fue-
ron Matías y José «V iru» Aravena.

Pasó una excelente jornada más
de karting y con ella la actividad de
la disciplina bajó la persiana hasta el
2018. (Fuente consultada: EDFM  –
GC)

GOBIERNO

FOTÓGRAFOS EXPONEN EN CASA DE TIERRA DEL FUEGO
BUENOS AIRES. La muestra fo-

tográfica “Paisaje interior, registros 
de Tierra del Fuego” se inauguró este 
lunes en la nueva Casa de Tierra del 
Fuego (Sarmiento 731). La exposi-
ción, que podrá visitarse hasta el 15 
de noviembre, congrega a 31 artistas 
con distintas miradas y enfoques del 
territorio fueguino.

La subsecretaria de Coordina-
ción y Articulación Política, Cristina 
Tchintian, abrió la muestra felicitan-

do a los artistas y dando inicio a un 
nuevo espacio para “que los fuegui-
nos se reúnan, interactúen, afiancen 
el arraigo y la identidad fueguina, 
exhiban y compartan sus trabajos en 
pleno corazón del microcentro por-
teño”.

La muestra se desarrolla en el piso 
5 del nuevo edificio, donde funciona 
el auditorio “Islas Malvinas” y la bi-
blioteca de Casa de Tierra del Fue-
go, con un espacio confortable para 

consultar los casi 600 títulos sobre 
historia, geografía, pueblos origina-
rios y cultura, entre otras temáticas.

Las fotografías recorren, como 
una acuarela, los distintos rincones 
y estaciones del año de Tierra del 
Fuego: los colores rojizos del otoño, 
los cálidos del verano y los fríos del 
invierno: postales aéreas con dro-
nes, nocturnas, atardeceres, ama-
neceres, de larga exposición, de la 
Isla de los Estados, la Antártida, va-
lles, lagos, llanuras y montañas, son 
algunas de las imágenes que cada 
artista inmortalizó con su particular 
mirada.

“Estamos muy contentos de co-
menzar esta nueva etapa de la Casa 
de Tierra del Fuego en Buenos Ai-
res, con esta muestra fotográfica y 
de videos, donde grandes fotógrafos 
retratan los bellos paisajes que tene-
mos en la provincia y que permiten 
acercar, a la ciudad, un pedacito de 
la Isla”, expresó Tchintian.

“A través de sus miradas, estos 
fotógrafos, como otros tantos fue-
guinos, se transforman en genuinos 
embajadores de su tierra, difundien-
do a través de su arte, las particu-
laridades y las bellezas que guarda 
Tierra del Fuego en cada segundo, 
en cada estación del año” destacó la 
subsecretaria.

Por su parte, Nahir Schumacher, 
curadora de la muestra que es aus-
piciada por el Consejo Federal de 
Inversiones, remarcó que en “Pai-

saje interior, registros de Tierra del 
Fuego” los fotógrafos seleccionados 
“lejos de hacer una mera contem-
plación del entorno, se colocan a 
sí mismos como una parte más del 
ecosistema, se adentran al bosque, 
en la montaña, en el río, la llanura y 
hasta en la ciudad”.

Los fotógrafos se mostraron or-
gullosos de participar de esta mues-
tra y, durante la inauguración, se 
reencontraron con sus pares conoci-
dos y descubrieron nuevas miradas; 
se sacaron selfies junto a sus obras y 
expresaron su felicidad de ser par-
te de esta nueva etapa de Tierra del 
Fuego en Buenos Aires. Por este mo-
tivo, agradecieron a la provincia por 
“este mimo a al corazón” y por ha-
berlos elegido para el comienzo de 
esta nueva etapa de Tierra del Fuego 
en Buenos Aires.  

Los fotógrafos que exponen son: 
Alexa Castro, Alfio Baldovin, Alfonso 
Lavado, Aba Stasy, Andrea Var, Clau-
dia López, Darío Ayala, Emanuel Ne-
hue Porcel, Guada Ocampo, Gustavo 
Occelli, Iván Spiridonoff, Juan Cruz 
Santana, Juan Manuel Santana, Juan 
José Pérez, Leandro Herrainz, Lo-
rena Ferrari, Martin Aaron Codina, 
Matías Calvo, Matías Flores, Matías 
Luna Chima, Micaela Cantero, Na-
talia Yael Cardozo, Natan Pirog, Pa-
blo Jesús Barone, Pablo Maldonado, 
Paulo Lezcano, Rodrigo Muñoz, Ta-
tiana Dallago, Tobías Hernán Calvo, 
Valeria Vargas y Victoria Lerario.

GOBIERNO

INFUETUR REALIZÓ LA APERTURA 
DE SOBRES PARA LA CONCESIÓN 
DE LA HOSTERÍA PETREL

USHUAIA. El Instituto Fueguino 
de Turismo realizó ayer la apertura de 
sobres de ofertas correspondientes a 
la Licitación Pública para la puesta en 
valor de la Hostería Petrel y su poste-
rior explotación por el mecanismo de 
iniciativa privada, en el marco de la 
concesión de la obra pública.

De esta manera, la comisión inte-
grada por personal del Instituto dejó 
constancia del cumplimiento de la 
documentación presentada por el 
único oferente, la firma Albatros 
S.A, cumpliendo con los requisitos 
expuestos en esta parte del proceso, 
conforme a lo establecido en el lla-
mado a Licitación Pública Nº 6/2019.

Al respecto, el presidente del IN-

FUETUR, Luis Castelli expresó su sa-
tisfacción ya que “este es uno de los 
objetivos planteados para la gestión: 
poner en valor este atractivo turísti-
co tan importante para el residente 
local y el turista. Desde el Instituto se 
trabajó en una iniciativa innovadora 
y hoy estamos avanzando hacia la re-
cuperación de Petrel”.

Cabe destacar que en el plazo 
de 48 horas se reunirá la comisión 
de preadjudicación para evaluar lo 
presentado en dicho sobre. Mientras 
que la apertura del segundo sobre, 
donde se encuentra el proyecto y 
propuesta económica, se efectuará 
el próximo 28 de noviembre en la 
sede del INFUETUR.
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DESDE EL GOBIERNO PROVINCIAL EXPRESARON 
SU SOLIDARIDAD CON EL PUEBLO BOLIVIANO

Por Verónica Benaim, 
corresponsal en Capital Federal. 

BUENOS AIRES. En un día mar-
cado por las protestas sociales en 
repudio a la crisis institucional que 
vive Bolivia FM Masters dialogó con 
Cecilia Fiocchi, Secretaria de Rela-
ciones Internacionales del gobierno 
fueguino sobre el golpe de Estado en 
ese país.

Fiocchi participó el lunes de la in-
auguración de la muestra fotográfica 
“Paisaje Interior” en la nueva sede de 
la Casa de la provincia de Tierra del 
Fuego.

En ese marco, expresó su “solida-
ridad con aquellos hermanos latinoa-
mericanos que no están pasando por 
un buen momento”. Además, des-
tacó la importancia del II Encuentro 
del Grupo de Puebla que encabezó el 
presidente electo Alberto Fernández 
el fin de semana en Buenos Aires.

FM MASTERS: ¿Qué análisis ha-
ces de lo que ocurre en Bolivia?

FIOCCHI: Sabemos que se viven 
climas de mucha tensión y siendo 
profundamente democráticos sabe-
mos que lo que está ocurriendo en 

Bolivia no es más que un golpe de 
Estado porque los presidentes que 
ascienden a su cargo a través del voto 
popular deben terminar con su man-
dato y no es lo que está sucediendo 

en el vecino país.
Creo que lo más importante es re-

cuperar el orden democrático y que el 
pueblo boliviano vuelva a elegir a tra-
vés de elecciones limpias y sin pros-

cripciones a quién quieren que guie 
los destinos de su nación.

FM MASTERS: ¿Cómo ves lo que 
está sucediendo en los diferentes 
países de la región?

FIOCCHI: Estamos viendo por un 
momento una Latinoamérica total-
mente convulsionada donde había-
mos visto que surgieron gobiernos de 
tinte más de derecha o neoliberal que 
a través de sus actos hemos visto que 
no han logrado satisfacer las deman-
das por las cuales habían sido electos 
mediante el voto popular.

En lo particular, yo siempre apelo 
a que los cambios de gobierno sean 
a través de las urnas. Nosotros hace 
poquito lo hicimos y el país decidió 
dar un giro a lo que creemos que son 
medidas más abarcativa.

FM MASTERS: ¿Cuál es tu opi-
nión sobre el encuentro del Grupo 
de Puebla?

FIOCCHI: Creo que es importante 
destacar la reunión que surgió en el 
Grupo de Puebla respecto al progre-
sismo en nuestra región, creo fervien-
temente en la integración latinoame-
ricana como espacio de acción y que 
sea más pragmático.
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COMENZÓ LA CAMPAÑA DE DETECCIÓN DE 
DIABETES EN EL HRRG Y CAPS DE RÍO GRANDE

Por Elías García.

RÍO GRANDE. En el Hospital Re-
gional Río Grande y los Centros de 
Atención Primaria de la Salud (CAPS) 
de Río Grande, comenzó, ayer, la 
campaña de detección de diabetes, 
que se prolongará hasta el martes 19 

de noviembre.
La actividad fue programada en el 

marco del Día Mundial de la Diabetes 
y tiene como objetivo concientizar a 
la población sobre una enfermedad 
silenciosa, presente en el 12,5% de la 
población en el país.

“En Río Grande hay 100 mil ha-

Las actividades son en el marco del Día Mundial de la Diabetes, que se conmemora el 14 de noviembre. Aproximadamente 6 mil personas tienen la 
enfermedad pero no lo saben.

bitantes, mínimo, y unas 12500 con 
diabetes, pero sólo la mitad de ese 
número lo sabe”, expresó el doctor 
Julio Torres, médico clínico especiali-
zado en la enfermedad.

 “Es una enfermedad que no da 
muchos síntomas, es oligosintomá-
tica, y cuando llegan (los pacientes) 
a la consulta, lo hacen tardíamente”, 
precisó.

Para acceder a al análisis se soli-
cita un ayuno de ocho horas y asistir 
entre las 7 y las 10 de la mañana. Sólo 
en las primeras dos jornadas, unos 
287 vecinos se realizaron el examen 
en el Hospital Regional Río Grande.

En el caso de que algún vecino 
tenga resultado positivo (más de 140 
mg/dl), “se lo refiere al día siguiente al 
Laboratorio Central del hospital, sin 

MUNICIPALES

LA FERIA POPULAR DE 
PRECIOS BAJOS VUELVE A 
LA ESCUELA N° 22

USHUAIA. Del sábado 16 al lu-
nes 18 de noviembre se realizará una 
nueva edición de la Gran Feria Popu-
lar de Precios Bajos, que organiza la 
Municipalidad a través del Programa 
de Emprendimientos Locales y de la 
Subsecretaría de Economía Social.

El encuentro de feriantes y veci-
nos tendrá lugar en la Escuela N° 22 
del Barrio Bahía Golondrina, de 14 
a 20 horas durante las tres jornadas. 
Se estima que participarán unos 80 
feriantes y emprendedores de la ciu-
dad.

El jefe de Emprendimientos Lo-

cales, Sebastián Maller, manifestó 
que “nos parece muy importante en 
esta situación de crisis poder acom-
pañar el bolsillo de los vecinos a 
partir de una decisión política que 
tomó el intendente Walter Vuoto”, 
en cuanto a que “seamos un Estado 
presente ante las distintas dificulta-
des que viven los vecinos producto 
de las malas políticas del Gobierno 
nacional”.

Cabe mencionar que habrá dis-
tintas ofertas y que los clientes po-
drán abonar sus compras con tarjeta 
de débito y de crédito.

turno, nombrando la campaña”.
De persistir un nivel elevado de 

glucemia, los pacientes “serán remi-
tidos al servicio de diabetes y meta-
bolismo para tener un tratamiento 
adecuado”.

En el Hospital Regional Río 
Grande, las consultas podrán rea-
lizarse de 8 a 12 de la mañana. En 
tanto, mañana habrá una caminata 
saludable desde el hall del nosoco-
mio local hacia la plaza Almirante 
Brown. “Habrá premios y sorteos 
para que la gente lo pueda pasar 
bien”, refirió Torres.

Por el feriado del Día de la Sobera-
nía Nacional, el lunes 18 de noviem-
bre, quienes sean derivados el viernes 
15 deberán presentarse al Laborato-
rio Central el martes 19.
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ADVIRTIERON QUE SI CONTINÚA EL ‘CONSENSO 
FISCAL’, LAS PROVINCIAS PERDERÁN RECURSOS

USHUAIA. El titular de la Agencia 
de Recaudación de Tierra del Fuego 
(AREF), Arturo Capellano, advirtió 
ayer que “si continúa el Consenso Fis-
cal, las provincias tendrán que resig-
nar recursos propios” y alertó que ese 
Estado debió hacer frente a una “pla-
nificación fiscal nociva, que es un con-
junto de picardías para evadir o eludir 
impuestos”.

El funcionario sostuvo que “tras la 
Ley de Consenso Fiscal, vigente a par-
tir de este año, las jurisdicciones pro-
vinciales resignaron gran parte de sus 
recursos propios”.

“En algunos casos, como el de 
Tierra del Fuego, recuperamos parte 
de eso con el convenio multilateral. 
Algunos contribuyentes declaraban 
facturación de nuestra provincia en 
Córdoba o Buenos Aires, porque allí 
tenían saldo a favor, y perdíamos una 
buena cantidad de recursos”, añadió 
en el marco del II Congreso Tributario 
Internacional organizado por la Uni-
versidad Austral y la AREF en Ushuaia.

Capellano precisó que “esto ocu-
rría especialmente con firmas indus-
triales. Con fiscalización, las multas 
correspondientes, y elevando la per-

cepción de riesgo, pudimos dar vuelta 
esto. Fue nuestra forma de combatir 
la planificación fiscal nociva, que en 
definitiva es un conjunto de picardías 
para evadir o eludir impuestos”.

Al mismo tiempo, advirtió que si 
continúa (el Consenso Fiscal firmado 
con la Nación) las provincias tendrán 

El director de la Agencia de Recaudación Fueguina (AREF), Arturo Capellano, advirtió que “si continúa el Consenso Fiscal, las provincias tendrán que 
resignar recursos propios” y alertó que ese Estado debió hacer frente a una “planificación fiscal nociva, que es un conjunto de picardías para evadir 
o eludir impuestos”.

MUNICIPALES

BACHEO Y REPAVIMENTACIÓN 
DEL BARRIO GAUCHO RIVERO

USHUAIA. En la Municipalidad 
se llevó adelante ayer el acto de aper-
tura de ofertas de la licitación N°21 
para los trabajos de bacheo y repavi-
mentación del barrio Gaucho Rive-
ro. En el lugar estuvieron presentes 
representantes de las dos empresas 
interesadas en la obra, Dos Arroyos 
S.A. y Lisardo Canga S.A.

Presidió el acto la secretaria de 
Planificación e Inversión Pública, Ga-
briela Muñiz Siccardi, acompañada de 
la coordinadora de Gestión Carolina 
Yutrovic y del personal de Administra-
ción y de Contrataciones del área.

La obra incluye el fresado de la 

carpeta de rodamiento existente y 
repavimentación asfáltica de 5 cm 
de espesor en las zonas indicadas 
por los inspectores. Se establece ade-
más, la rotura y reparación de losas 
de hormigón en mal estado y limpie-
za y sellado de fisuras.

Ya presentada la documentación 
por parte de las empresas oferentes, 
será la comisión evaluadora la que 
realizará el análisis de las mismas y 
determinará su adjudicación, para 
concretar la firma de contrato.

El trabajo tendrá un plazo de 45 
días corridos, a partir del inicio de 
obra.

AREF INFORMA

Vencimientos según Resolución General AREF N° 903/18
Impuesto sobre los Ingresos Brutos, Régimen General- Contribuyentes Locales.

Anticipo           Vencimiento     Fecha de vencimiento según terminación N°   
                                                             Inscripción (dígito verificador)
_____________________________________________________________
10- Octubre      Noviembre           0-1      2-3     4-5     6-7     8-9 y A
                                                          Día     Día     Día     Día        Día
                                                          13       14      1 5       19          20

Impuesto sobre los Ingresos Brutos, Convenio Multilateral.
Anticipo         Vencimiento     Fecha de vencimiento según terminación  
    N° de CUIT (dígito verificador)
_____________________________________________________________
10- Octubre     Noviembre                0 a 2     3 a 5     6 a 7    8 a 9
                                                          Día       Día        Día      Día
                                                          15         19          20        21
Régimen Simplificado.
Anticipo           Vencimiento    Fecha de vencimiento según terminación   
                                                            N°CUIT (dígito verificador)

010- Octubre     Noviembre               0-1-2-3-4-5            6-7-8-9                                                               
                                                               Día                      Día
                                                                22                       24
Asimismo, se hace saber, que si las fechas establecidas, resultaran días 
inhábiles, el vencimiento operara el 1er día hábil posterior, conforme  a  lo  
establecido en el Articulo  8° de  la  Ley  Provincial  1075. La  falta  de  pago  
dentro  de  las  fechas indicadas,  ocasionara  la  aplicación  de  los  recargos  
previstos  en el Articulo 82, Código Fiscal vigente.

que seguir resignando recursos pro-
pios”. Añadió que “ante cada crisis 
económica, los primeros impuestos 
que el contribuyente deja de pagar 
son los municipales y provinciales y 
ocurre con personas físicas y jurídicas. 

De alguna forma, Tierra del Fuego no 
se ve tan afectada por este contexto” 
porque, destacó, la caída de la activi-
dad “se ve compensada por la revita-
lización turística” en la región. Fuente: 
Télam.
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BUENOS AIRES. Organizado por 
el gobierno provincial, la Fundación 
Embajada Abierta, Fundación UADE 
y Fundación Konrad Adenauer (KAS) 
se llevó a cabo en una de las sedes de la 
UADE de la Ciudad de Buenos Aires la 
apertura del workshop denominado 
“A 60 años del Tratado de Washington: 
el futuro de la Antártida”, evento que 
cuenta con la disertación de expertos 
internacionales y que tiene como ob-
jetivo propiciar la discusión y el debate 
necesarios sobre el futuro de la Antárti-
da en el marco del Tratado.

Estuvieron presentes la gobernado-
ra Rosana Bertone, la secretaria de Re-
laciones Internacionales Cecilia Fioc-
chi, el secretario Cuestión Malvinas y 
presidente de Fundación Embajada 
Abierta, Jorge Argüello, el Delegado 
KAS Argentina, Olaf Jacob, el ex titular 
de la Dirección Nacional del Antártico 
(DNA).Mariano Memolli, el consejero 
de la cancillería de China Gou Haibo, la 
soctora Monique Souchaczewski Gol-
dfeld del Centro Brasileño para las Re-
laciones Internacionales, el doctor Ma-
thias Albert de la Universidad Bielefeld 
de Alemania y Hannes Hansen-Mag-
nusson de la Universidad de Cardiff.

En esta primera jornada, se expuso 
y debatió sobre “El futuro de la Antár-
tida desde una perspectiva global” y 
sobre “El futuro de la Antártida desde 
una perspectiva latinoamericana”.

El Tratado Antártico se firmó en 
1959 en la ciudad de Washington y se 
ratificó en 1961 por los 12 países in-
tervinientes de las misiones del Año 
Geofísico. Argentina había determi-
nado su soberanía sobre un sector de 
la Antártida, status que hizo conocer 
internacionalmente antes de la firma 
del Tratado, al igual que otros 6 países 
(Australia, Francia, Chile, UK, Noruega 
y Nueva Zelanda). Hoy tiene 54 Estados 
miembros.

El Tratado comprende un conjun-
to de principios y objetivos, a partir de 
los cuales comenzó a edificarse un sis-
tema jurídico y político para adminis-
trar la cooperación internacional y la 
investigación científica en la región. Se 
basa en la práctica del consenso para la 
adopción de decisiones.

En la apertura del workshop, la go-
bernadora Bertone destacó la presen-
cia ininterrumpida de nuestro país en 
la Antártida desde 1904 y el valor de los 
pioneros argentinos “invisibilizados 
frente a epopeyas de marinos de otras 
naciones”.

“El Tratado de Washington fue una 
bisagra para la paz y la estabilidad in-
ternacional” recordó Bertone, y elogió 
a los diplomáticos argentinos que “es-
tuvieron allí a la altura, para conseguir 
un marco jurídico internacional que 
preserva nuestros derechos pero a la 
vez al continente para los fines de la 
ciencia, la investigación y la paz”.

La gobernadora resaltó también el 
incremento de investigaciones sobre la 
Antártida en el ámbito de la Universi-
dad de Tierra del Fuego, con científicos 
de otros países, y describió a la provin-
cia “no como una isla, sino integrada y 
unida al país, en un mundo con tensio-
nes por el agua y los alimentos, y cons-
ciente de la importancia de la Antárti-
da para el resto del mundo”.

Luego valoró el creciente turismo 
nacional e internacional a la Antár-
tida desde Tierra del Fuego, pero en 
un marco de sustentabilidad de la 
experiencia antártica que incluye la 
instrucción previa a los turistas sobre 
cómo cuidar y preservar el Continente 
Blanco que “cada argentino anhela vi-
sitar algún día” aseguró.

Por su parte, Argüello explicó que 
el objetivo del workshop es “dar un 
primer paso, el primero de una serie 
orientada a la discusión sobre el futuro 
del Tratado Antártico”.

“Es mucha la discusión que vendrá 
en los próximos años sobre la Antár-
tida, así que elegimos el camino del 
diálogo, para nutrir la masa crítica que 
necesitará esa discusión”, dijo el fun-
cionario.

Enseguida, Jacob (KAS) explicó 
que debatir sobre el Tratado Antártico 
“no implica cambiarlo, sino proyectar 
hacia el futuro qué podría pasar con-
siderado que nos encontramos ante 
un continente con grandes recursos 
naturales, con el 70 por ciento del agua 
dulce” del planeta.

Jacob sugirió que de prosperar es-

Con la participación de la gobernadora Rosana Bertone, se llevó a cabo en una de las sedes de la UADE de la Ciudad de Buenos Aires la apertura del 
workshop denominado “A 60 años del Tratado de Washington: el futuro de la Antártida”.

tos debates, idealmente Ushuaia po-
dría convertirse en sede permanente 
de los futuros encuentros, al menos 
cada dos años de aquí en adelante.

En su intervención, el profesor Ma-
thias Albert, profesor de Ciencias Po-
líticas de la Universidad de Bielefeld, 
expuso que si bien hoy en día “nadie se-
riamente intenta alterar el Tratado, ni 
envía a la Antártida tropas o población, 
y ni siquiera lo contempla, no quiere 
decir que esté todo bien: hay que pen-
sar en el sistema del tratado antártico 
como un sistema más amplio de la po-
lítica mundial”.

Albert propuso considerar, como 
ejercicio académico, la posibilidad de 
que la Antártida sea un día parte de 
territorios de distintos estados sobera-
nos, pero con los derechos de uso co-
mún bajo determinadas restricciones 
para el resto.

A su turno, el profesor de Relacio-
nes Internacionales Magnusson, de la 
Universidad de Cardiff (Escocia, Reino 
Unido) destacó que el Tratado Antárti-
co “fue un gran éxito” y “puso a la An-
tártida fuera del alcance de los juegos 
de soberanía, una perspectiva sigue 
siendo relevante en el discurso de la 
actualidad y da forma a las políticas” 
para el continente blanco.

Por su parte, el funcionario de la 
cancillería china Haibo Gou, subrayó 
enfáticamente el compromiso del go-
bierno de Beijing con la vigencia del 
Tratado y destacó que gracias a él y a 
su espíritu pacífico “la Antártida es de 
las pocas áreas en el mundo que nunca 
sufrió un conflicto militar” y necesita 
hoy la máxima atención por su rela-
ción con los impactos del cambio cli-
mático.

“Es de sumo interés ampliar el de-
bate sobre lo que va a ocurrir en los 
próximos 60 años, y enfrentarlo de 
manera inclusiva. El gobierno chino 
está abierto a estudiar distintas pro-
puestas para poder diseñar una hoja 
de ruta para el futuro”, enfatizó Gou. 

Respecto de la cooperación en la 
Antártida, Gou opinó que América La-
tina “será crucial: Argentina tiene una 
historia más antigua y nosotros em-
pezamos recién en los 80. Hay mucho 

para aprender y hacer acuerdos logísti-
cos y unirnos a programas científicos”, 
sostuvo.

Por la tarde, la experta Monique 
Souchaczewski Goldfeld (Centro Bra-
sileño para las Relaciones Internacio-
nales) recordó la evolución del interés 
de Brasil por la Antártida, hasta llegar 
a los 2000, cuando se abrió un deba-
te sobre la estrategia de defensa que 
culminó en una política nacional que 
por primera vez incluyó al Continente 
Blanco en sus prioridades.

En 2012 un incendio destruyó el 
70 por ciento de la única base brasile-
ña, pero se construye una nueva desde 
2016, por empresas chinas, y se abrirá 
en febrero de 2020 con 17 laboratorios 
y alojamiento para 64 personas.

“Las elites brasileñas están intere-
sadas en la Antártida, que ya se asume 
como de interés geopolítico para Brasil 
y de valor para su seguridad nacional, 
pero falta todavía un debate público 
sobre el futuro del Tratado entre noso-
tros, también por una falta de mayor 
interés sobre cuestiones internaciona-
les”, resumió la experta.

Esta primera jornada o fue cerrada 
por el ex director del Antártico Argen-
tino Mariano Memolli, quien hizo una 
breve y didáctica historia científica y 
política de la Antártida, y resumió los 
planteos principales para el futuro que 
hizo el Comité Científico para la Inves-
tigación Antártica (SCAR), que reúne a 
científicos de todo el mundo, a los Esta-
dos involucrados.

En ese sentido, enumeró más tec-
nología, más logística para trabajar allí 
todo el año, más infraestructura para 
más gente, más cooperación interna-
cional y recursos humanos, en especial 
falta de científicos e ingenieros para 
demandas futuras, además de energía 
para sensores remotos y financiamien-
to. Los propios científicos, explicó Me-
molli, han planteado a sus países cómo 
afectarán las presiones externas y los 
cambios de configuraciones geopolíti-
cas del poder al manejo político y a las 
ciencias antárticas, y cómo se manten-
drá el uso de la Antártida con fines pa-
cíficos y científicos, como eventuales 
obstáculos para acceder a un cambio.

BERTONE PARTICIPÓ DE UN DEBATE SOBRE LA 
ANTÁRTIDA ORGANIZADO EN BUENOS AIRES
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MUNICIPALES

SE REALIZÓ UN ENCUENTRO 
ESTRATÉGICO DE MUJERES

USHUAIA. “Con el objetivo de 
elaborar estrategias para superar 
las desigualdades y dificultades que 
nos encontramos las mujeres a lo 
largo de nuestras vidas realizamos 
este encuentro” explicó la Secreta-
ria de la Mujer y Concejala electa, 
Laura Avila. Y agregó “la idea es con-
formar un plan estratégico que nos 
permita resolver las problemáticas 
con perspectiva de género”.

“Por eso, convocamos a diferen-
tes mujeres como la vicerrectora de 
la Universidad Nacional de Tierra 
del Fuego, Adriana Urciuolo, la Vi-
cepresidenta de la Cámara de Co-
mercio, Industria y Producción de 
la ciudad de Río Grande, Marilina 
Henninger; la infectóloga Adriana 

Basombrío, la docente Verónica Ba-
rón, y las periodistas Carla Fulgenzi 
y Luz Scarpati” precisó Avila.

Durante esta mesa de trabajo se 
abordaron temáticas como crianza 
igualitaria y el rol del estado, acce-
so a la salud, a la economía formal, 
techo de cristal, acoso laboral, vio-
lencia de género y protocolos de ac-
ción, la relación de la mujer con el 
espacio público y la transversalidad 
de las cuestiones de género en los 
distintos ámbitos.

“Las ideas que surgieron de esta 
mesa de trabajo vamos a utilizarlas 
como insumos a la idea de diseñar 
políticas públicas y seguir trabajan-
do para tener una sociedad más jus-
ta y equitativa” finalizó Laura Avila.

Durante la Expo Mujer 2019 se llevó a cabo una mesa de trabajo 
conformada por mujeres referentes de diferentes ámbitos.

POLÍTICA

PROYECTO DE SOCIEDAD DEL ESTADO: LA AUDIENCIA 
PÚBLICA TENDRÁ SIETE EXPOSITORES EN EL CONCEJO

Por Elías García.

RÍO GRANDE. En horas de la tar-
de de ayer finalizó la instancia de 
inscripción, en el Concejo Delibe-
rante, para la audiencia pública de 
este jueves, que contará con la par-
ticipación de siete expositores con 
respecto al proyecto de Ordenanza 
de la creación de “Río Grande Acti-

va Sociedad del Estado”, la iniciati-
va del Ejecutivo Municipal entrante 
que fue aprobada en Primera Lectu-
ra durante la última Sesión Ordina-
ria del recinto legislativo.

Precisamente, la gestión que 
asumirá en diciembre próximo to-
mará la palabra durante la audien-
cia, a través del abogado Gastón 
Díaz, designado junto a Gonzalo 

Ayer cerró la inscripción a la audiencia pública por la creación de “Río Grande Activa Sociedad del Estado”, en la Dirección Legislativa del Concejo 
Deliberante. Participarán siete expositores desde las 10 de la mañana.

Ferro para realizar la etapa de tran-
sición y participar en el debate por 
el Presupuesto 2020.

Además, está previsto que diser-
ten Julio Necul, Elías Roldán, Eliana 
Velázquez, Guillermo Vargas (secre-
tario de Prensa del Sindicato de Ca-
mioneros), Rodolfo Perpetto y Wal-
ter Luciani.

En ese orden, a partir de las 
10:00, los inscriptos tomarán la pa-
labra en el recinto legislativo para 
aportar su perspectiva a la temática 
convocante.

Reunión por Presupuesto

Por otra parte, este miércoles por 
la mañana se concretará el segundo 

encuentro de la Comisión de Hacien-
da, Presupuesto y Cuentas, a cargo de 
la concejal María Eugenia Duré, con 
el objetivo de continuar la discusión 
por el Presupuesto Municipal 2020.

Para el debate fueron convoca-
dos el Intendente electo, Martín 
Pérez, o en su defecto el equipo téc-
nico que lo acompaña; y los conce-
jales electos, Walter Abregú, Hugo 
Martínez, Cintia Susñar, Pablo Llan-
capani, Diego Lassalle, Javier Cali-
saya y Walter Campos.

Vale recordar que el Ejecutivo 
entrante ingresó, mediante notifi-
cación formal, este lunes, las modi-
ficaciones que pretende realizar al 
Presupuesto estipulado por la ges-
tión actual.
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POLÍTICA

CAMBIOS AL PRESUPUESTO MUNICIPAL: CERCA DE 
$190 MILLONES SE INVERTIRÁN EN OBRA PÚBLICA

RÍO GRANDE. Gastón Díaz, uno 
de los referentes designados para 
llevar adelante la transición en repre-
sentación de Martín Perez, brindó de-
talles de las modificaciones propues-
tas al proyecto de presupuesto 2020, 
haciendo hincapié en asistencia so-
cial y obras públicas.

“Vamos a destinar $190 millones 
del presupuesto total que llega a $500 
millones. Esta ampliación en el plan 
de obra pública genera empleo y mo-
toriza la economía”, sostuvo.

Y remarcó: “En los pedidos de in-
formación al municipio, algunos no 
tuvieron respuesta, y tienen que ver 
con deudas y otros con el plan de 
obras. Dentro de este último encon-
tramos un gran número de redeter-
minación de precios. Nosotros he-
mos corrido las redeterminaciones y 
el resto lo dejamos para las obras de-
talladas en el proyecto del ejecutivo”, 
dijo Díaz por Fm la Isla.

Además se propone una amplia-
ción en un 35% de las partidas de ayu-
da social, que para Díaz “busca am-
pliar la presencia del estado, teniendo 

Así lo adelantó Gastón Díaz, miembro del equipo encargado de la transición en el municipio, con respecto a las modificaciones al presupuesto 
municipal presentadas por la gestión electa que encabeza Martín Perez. 

en cuento el contexto nacional, con 
algunos programas que queremos 
mantener como los módulos alimen-
tarios. Es muy difícil que a partir de 
diciembre haya una trasformación 
inmediata en economía”.

“Tiene que ver con la cuestión 
ideológica que uno le puede poner al 
destino de los recursos. Y cuya distri-
bución va a modificarse en beneficio 
de los vecinos. Sobre esa premisa he-
mos trabajado las modificaciones”, 
señaló el funcionario.

Y agregó que “se cambió la mi-
rada de los recursos municipales en 
función de lo que ha priorizado Mar-
tín para la gestión 2020. Los recursos 
municipales provienen de impuestos 
y de un gran porcentaje de coparti-
cipación provincial, y de regalías hi-
drocarburíferas. Pero se ha cambiado 
el destino y el espíritu de ese plan de 
gestión”

En cuanto a la Unidad Fiscal, 
Díaz explicó que “el incremento que 
se vino dando durante años no tuvo 
mayores discusiones porque el có-
digo tributario establece un índice 

de actualización anual de la Unidad 
Fiscal. Así estaríamos llegando a una 
Unidad Fiscal que tendría un 100 % 
de la actual, lo que muestra una im-
pronta lejana, además generaba una 
presión tributaria en el vecino que no 
iba a ser soportable”.

Y propuso “poder sostener que la 
UF vaya a quedar en los $17, porque 
tenemos que pensar que no solo los 
vecinos la puedan pagar, sino que el 
municipio siga recaudando. Dentro 
del equipo de finanzas se habla mu-
chísimo de mecanismos de cobro o 
de pago, porque el nivel de deuda im-
positiva tiene múltiples factores, uno 
de ellos es incorporar mayor tecnolo-
gía para mejorar los ingresos munici-
pales. Si llevábamos la Unidad Fiscal 
a un monto superior, el vecino que 
no lo puede pagar, por más herra-
mientas que tenga, no lo va a poder 

afrontar”.
En cuanto a Río Grande Activa 

Sociedad del estado, el funcionario 
indicó que “la partida presupuesta-
ria arranca con un capital inicial de 
casi $1 millón”, pero que “hasta que 
no esté creada no podemos asignarle 
fondos.

Sobre la posible aprobación de 
la Sociedad del Estado por parte del 
Concejo Deliberante, el funcionario 
afirmó que desde la nueva gestión se 
proponen “salir a buscar el consen-
so de todos los sectores, de todos los 
espacios políticos, no quedarnos con 
que si tenemos los votos o no, tene-
mos que dar un paso más. El mayor 
de los reparos fue a través de las en-
tidades gremiales, pero Martin se ha 
ocupado de ir a cada una a explicar 
en qué consiste esta sociedad y las 
dudas fueron despejadas”.

LA UNTDF EXPONE LA MUESTRA “LA 
DRAMATURGIA DE LO EXTRAÑO”

RÍO GRANDE. La Universidad Na-
cional de Tierra del Fuego Antártida e 
Islas del Atlántico Sur (UNTDF) a tra-
vés de la Dirección de Casa de las Ar-
tes, expone en los pasillos del Campus 
Río Grande la muestra denominada 
“La dramaturgia de lo extraño”.

Se trata de un conjunto de textos 
teatrales realizados por escritores, 
actores y directores de Tierra del Fue-
go en un taller de dramaturgia dicta-
do en la Universidad por el director y 
dramaturgo Mariano Tenconi Blanco, 
en el marco del programa de la Secre-
taría de Cultura de la Nación “Escena 
Argentina”.

Desde la Dirección de Casa de las 
Artes, se trabajó en el armado de una 
instalación que posibilite al público 
la lectura de los diversos trabajos. 
Para ello se dispusieron los textos en 
ediciones de pequeño formato para 
hojear, leer y resituar los escritos en 
el dispositivo de montaje.

La exhibición forma parte del Pro-
grama de Muestras UNTDF, que tiene 
el objetivo de acercar a la comunidad 
producciones artísticas y culturales 
en general y socializar acciones que 
se realizan desde la universidad para 
contribuir con el ámbito cultural en 
el territorio.

Se trata de un conjunto de textos teatrales realizados por escritores, 
actores y directores de Tierra del Fuego.

EDUCACIÓN
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GREMIALES

EL BANCO DE TIERRA DEL FUEGO Y UNA LEY INNECESARIA

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. Hoy se debatirá en 
la Legislatura fueguina el proyecto 
para dejar sin efecto artículos de la 
ley que posibilitaría transformar el 
BTF en Sociedad Anónima. Al respec-
to el Director del Personal del Banco 
de Tierra del Fuego Esteban Olmos 
afirmó que “Bregamos por proteger 
las fuentes de trabajo y sacar esta 
ley que hoy es innecesaria porque el 
banco está en una situación ideal” y 
explicó que derogar los artículos en 
cuestión permitirá a los trabajadores 
“continuar con el estatus jurídico la-
boral vigente enmarcado en el Esta-
tuto Bancario del Banco de Tierra del 
Fuego” que les da “el derecho de con-
tinuidad laboral y la imposibilidad de 
distracto unilateral” indicó a través de 
Provincia 23.

Olmos, quién además es integran-
te de la Comisión Gremial Interna y 
Asociación Bancaria Seccional Tierra 
del Fuego reclamó, el tratamiento ur-
gente del proyecto que promueve la 
derogación de 10 artículos (1°, 2°, 3°, 
7°, 8°, 9°, 10°, 11°, 12° y 13°) y del ane-
xo I de la Ley 478 (Banco de Tierra del 
Fuego: Transformación en Sociedad 
Anónima) porque, remarcó que, de-
rogar los artículos en cuestión permi-

tirá a los trabajadores “continuar con 
el estatus jurídico laboral vigente en-
marcado en el Estatuto Bancario del 
Banco de Tierra del Fuego” que les da 
“el derecho de continuidad laboral y 
la imposibilidad de distracto unilate-
ral”.

El Director aclaró que la Ley 478 

“fue sancionada cuando el banco 
estaba en una situación compleja 
e iba a permitir generar la capitali-
zación o privatización del banco” 
y señaló que “el BTF se normalizó 
ante el Banco Central y hoy está 
en una situación de activo y pasivo 
equilibrada de cara a la comunidad 

brindando servicios, más allá del 
momento que tenemos hoy por hoy 
de la economía, por las tasas eleva-
das” por lo que “Actualmente, gra-
cias al estricto cumplimiento de las 
normas emanadas del Banco Cen-
tral, no solamente hemos salido del 
plan de endeudamiento sino que 
además hemos colocado al Banco 
de Tierra del Fuego en un lugar de 
privilegio en el sistema financiero y 
la comunidad fueguina”.

Olmos además informó que fue 
invitado, por el legislador Pablo 
Blanco, a participar de la reunión de 
comisión que se desarrollará este 
miércoles 13 de noviembre en la Le-
gislatura Provincial. Allí se debatirá 
sobre esta cuestión que preocupa a 
los 300 empleados que tiene la enti-
dad financiera. “Bregamos por prote-
ger las fuentes de trabajo y sacar esta 
ley que hoy es innecesaria porque el 
banco está en una situación ideal”, 
sostuvo y remarcó que “el BTF cum-
ple un rol de desarrollo de la econo-
mía provincial brindando asistencia 
crediticia a la actividad agropecuaria, 
minera, industrial, comercial, fores-
tal, pesquera, turística, cooperativis-
ta y mutualista, ocupando el espacio 
que la banca privada no desarrolla y 
no comprende”.

Se busca que se dejen sin efectos los artículos que permiten transformar el BTF en una sociedad anónima. Para el Director de personal de la entidad 
bancaria provincial hoy es una normativa innecesaria. 
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POLÍTICA

INTERNAS DE LA UCR: “LA ACTUAL 
CONDUCCIÓN FUE FUNCIONAL A BERTONE” 

Por Fernando Grava.

RÍO GRANDE.  El dirigente de la 
UCR, Ricardo Prinos se refirió a las 
elecciones internas en la UCR en las 
cuales participará junto a la joven di-
rigente Natalia Yañez para confrontar 
proyectos contra la lista que encabeza 
Alejandro Vernet. Los comicios se de-
sarrollarán el 1 de diciembre y se re-
novarán todos los cargos partidarios 
excepto Juventud.  

En FM La Isla Prinos respondió a 
Vernet quien había dicho que “debe-
rían demostrar para quien trabajaron 
en las pasadas elecciones provinciales 
y nacionales” y al respecto señaló que 
“no se sí nos acusó directamente o no 
tiene buena memoria o no recorrió 
las distintas boletas que estuvieron en 
las PASO y nosotros acompañamos a 
Juntos por el Cambio”, y explicó que 
“después que perdimos las elecciones 
y por arrastre ganó Pablo Blanco, con-
tinuaron ellos como corresponde”.

Y aseguró que desde el sector “no 
trabajamos absolutamente para na-
die” por lo tanto “no se a que se deben 
las acusaciones” aunque consideró 
que “Alejandro (Vernet) tampoco es el 
indicado para acusar a alguien de que 
trabaje para uno u otro sector, sabe-
mos quiénes son, sabemos la historia 
de cada uno y el que esté libre de pe-
cados que tire la primera piedra”.

Y si bien aseguró estar “sorpren-
dió” por los dichos de Vernet también 

adjudicó que fueron expresados en el 
marco de “la campaña” interna “para 
tratar de manchar el nombre nuestros 
y tratar de llevar esta interna a cues-
tiones personales que no tienen nada 
que ver”.

Y recordó que “ellos son conduc-
ción, ellos han llevado a la destruc-
ción del partido en la instancia en la 
que están y se tienen que hacer cargo, 
sin tratar de cargar sobre nuestras es-
paldas las cuestiones que han pasado 
y justamente siendo ellos funcionales 
al gobierno de turno y han puesto el 
Partido a disposición de la goberna-
dora Bertone”.

En cuanto a los objetivos del sec-
tor que integra señaló que en la con-
dición de ser “radicales de base, ve-
nimos trabajando por todo esto que 
está pasando hace mucho tiempo, 
las medallas se las llevó una sola  per-
sona que el único objetivo que tenía 
era sentarse en una banca como se-
nador”, aseguró en obvia referencia a 
Pablo Blanco.

Por lo que “nosotros tenemos la in-
tención de sacar al partido adelante”, 
señaló Prinos entendiendo que “la ac-
tual conducción ha llevado a la UCR 
a las consecuencias de haber perdido 
las bancas en los dos Concejos, en la 
Legislatura y las intendencias y real-
mente ha hecho la peor elección de la 
historia nuestro supuesto candidato 
a Gobernador”, Juan Pipo Rodríguez.

Y aseguró que “somos muchos los 

radicales que queremos al partido y 
no estamos detrás por una trama per-
sonal y considero que vamos a hacer 
una buena elección y vamos a reflotar 
al partido como corresponde”.

Al ser consultado sobre las acusa-
ciones al sector en cuanto a un acer-
camiento con el sector del gobernador 
electo Gustavo Melella, Prinos ase-
guró que “es una infamia” dado que 
“en ningún momento hemos estado 
trabajando para Gustavo Melella, no-
sotros nos hemos expresado como ra-
dicales y expresó que “hay muchos ra-
dicales, incluso Gustavo Melella salió 
del radicalismo y me consta habiendo 

sido presidente de la Convención, que 
hemos autorizado a Gustavo Melella 
para que sea candidato por la UCR y  
le guste o no les guste, Gustavo Mele-
lla es radical y llegó a la intendencia 
de la mano del radicalismo y por dis-
tintas circunstancias, vaya a saber él, 
se fue del partido y yo lo atribuyo a la 
conducción actual”.

Además recordó que en el caso 
del Gustavo Melella “hay muchos ra-
dicales que lo están acompañando y 
no han dejado de ser radicales porque 
estén trabajando con Gustavo Mele-
lla, al contrario, yo creo que hay que 
recuperar a todo radical y debe tener 
las puertas abiertas del radicalismo y 
sino que me digan si Alejandro Vernet, 
Pablo Blanco, Liliana Martínez Allen-
de o si alguno de la conducción ac-
tual tiene el radicalómetro para medir 
quien es más radical”.

Sobre las expectativas en torno a la 
movilización de los afiliados para las 
elecciones partidarias Prinos recordó 
que en otras épocas la UCR tenía una 
movilización importante porque ha-
bía una conducción distinta a lo que 
hoy hay y la gente se encontraba más 
atraída y hoy con las puertas cerradas 
de los Comité, sin movilizar, haciendo 
del partido una cuestión personalista 
o en beneficio de determinado sector, 
la gente se ha desmovilizado”.

Por lo tanto “todos los militantes 
que no vivimos de la política ni tene-
mos ingresos extras de la política y so-
mos la mayoría en la UCR y están en 
nosotros poder  movilizar a esa gente 
y convocarla para poder dar vuelta el 
partido”.

Y advirtió que “no esperamos en-
contrarnos con ninguna sorpresa 
porque a veces pasa que las Juntas 
Electorales ponen algunos palos para 
que no podamos cumplir con algunas 
cuestiones relacionadas con la pre-
sentación como para que no se lleve 
adelante el acto”.

Así lo sostuvo el dirigente radical Ricardo Prinos, quien competirá junto a Natalia Yañez en la interna partidaria contra el oficialismo que propone 
a Alejandro Vernet.  Prinos se defendió de las críticas formuladas por Vernet y le respondió que junto a la conducción actual del partido “han sido 
funcionales al gobierno de Bertone”.
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PRESENTARON A LOS CANDIDATOS DE LA 
LISTA AZUL PARA LA OSEF

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. ATE presentó a 
sus candidatos para las elecciones 
de la OSEF que se desarrollarán el 
próximo viernes 29 de noviembre; 
los estatales constituyen la lista Azul 
y llevan candidatos por el sector ac-
tivo y pasivo. 

Los candidatos por el sector ac-
tivo son José Paredes como titular 
y Ana María Barría como suplente; 
mientras por el sector pasivo será 
candidata titular Rosa Ybars y como 
suplente Antonio Ríos.

Los candidatos, en conferencia 
de prensa, desarrollaron parte de 
la plataforma electoral destinada 
a “mejorar el sistema asistencial y 
previsional, haciendo hincapié en el 
servicio de derivaciones, farmacia, 
prestaciones médicas, sistema y ré-
gimen jubilatorio”.

José Paredes mencionó que “el 
espíritu que hoy nos lleva a partici-
par de esta contienda electoral y la 
necesidad de formar parte de esta 

El 29 de noviembre se realizarán elecciones para la obra social y la caja de previsión de los estatales. ATE presenta la lista Azul y sus candidatos se 
encuentran recorriendo las distintas dependencias para explicar sus propuestas. 

nueva conquista en pos del bene-
ficio de todos nuestros afiliados 
Activos y Pasivos. Si sos trabajador 
municipal, estatal, de ente autár-
quico y descentralizado, aportante 
al OSEF y caja de previsión social 

elección, es el ver día a día el pade-
cimiento de nuestros afiliados ante 
la falta de cobertura y atención mé-
dica”.

El candidato por el sector activo 
afirmó luego que, en este marco, 
“nuestros jubilados y jubiladas hoy 
están siendo presos de este sistema 
perverso que día a día les saquea 
el bolsillo”. En ese sentido dijo que 
“ésta es la oportunidad de involu-
crarnos y lograr la unidad suficiente 
para llegar al triunfo en pos del be-
neficio de todos los trabajadores y 
trabajadoras afiliados, activos y pa-
sivos, de nuestra Obra Social”.

En estos días los candidatos se 
encuentran recorriendo distintas 
entidades públicas, explicando a 
los trabajadores las propuestas para 
llevar a la Caja y a la Obra Social. 
“Este 29 de noviembre involucrate, 
se parte de la recuperación de nues-
tra Obra Social y sistema previsional 
de los trabajadores. El poder está en 
tus manos, con tu voto de confianza 
en las urnas acompáñanos en esta 

contamos con vos. Te esperamos en 
el gimnasio de la escuela N°2 en el 
horario de 08:00 a 18:00hs con DNI 
en mano” señalaron desde las redes 
sociales instando a los estatales a 
participar en la próxima elección. 
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DEPORTES

Por Esteban Parovel.

LA PAMPA. Una nueva jornada 
competitiva de los 28° Juegos Bina-
cionales de la Araucanía cerró de 
la mejor forma para la delegación 
fueguina. Luego de las seis meda-
llas conseguidas en los dos primeros 
días de competencias, el Día 3 de 
pruebas deportivas tuvo a los depor-
tistas individuales de TDF entre los 
destacados.

Tras la cosecha de medalla conseguida en las dos primeras jornadas competitivas, Tierra del Fuego logró dos preseas más en el Día 3 de pruebas 
deportivas en las especialidades individuales. Piccato fue oro en natación y Szarapo alcanzó el bronce en judo.

NUEVAS ALEGRÍAS PARA LOS FUEGUINOS EN 
LOS JUEGOS BINACIONALES DE LA ARAUCANÍA

El nadador fueguino Francisco 
Picatto, que obtuvo dos medallas en 
el segundo día de acción, obtuvo la 
medalla de oro en los 200 metros es-
tilo pecho. El deportista se alzó con 
la presea dorada con un registro per-
sonal de 2:26.02 para encabezar las 
posiciones; y añadir un oro más a la 
delegación provincial, confirman-
do así su favoritismo y el rótulo de 
medallista impuesto el año anterior 
en Punta Arenas, que se reafirma en 

suelo pampeano. 
En deportista dorado también 

estuvo muy cerca de un podio, por 
escaso margen no se subió al tercer 
escalón de la prueba de los 100m li-
bres, donde finalizó en el cuarto lu-
gar con una marca de 59.27 al com-
pletar el trayecto.

Además, en natación hay que re-
saltar la performance de Mía Oyarzo, 
que en el segundo día ya había sos-
tenido también una Final A entre los 
mejores rendimientos de la Patago-
nia argentino chilena, ayer alcanzó 
un 8vo puesto en los 100m libres; y 
hoy en los relevos 4x50 libres, tanto 
en varones como en mujeres, se dio 

un resultado positivo para estar en 
la final.

Esta vez, el equipo de judo de 
Tierra del Fuego incrementó su 
producción medallera de la mano 
de Gina Szarapo, que se llevó la 
presea de bronce gracias a su acce-
so a las instancias finales en la ca-
tegoría -63kg en las competiciones 
que se despliegan en la localidad 
de La Adela.

En el corte clasificatorio, la ex-
ponente fueguina terminó como 
la mejor ubicada al ver ganado tres 
de sus cuatro luchas, asegurando 
así el bronce para TDF. Por la tarde, 
en las semifinales, cedió ante la re-
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INAUGURAN LA CANCHA 
DE CÉSPED  SINTÉTICO DEL 
CENTRO DEPORTIVO 

RÍO GRANDE. La actividad está 
programada para que dé inicio a las 
18 horas, con presentaciones de dis-
tintos equipos de futbol de la ciudad. 
Habrá futbol femenino, categorías in-
fantiles para luego a las 21 horas hacer 
la inauguración formal, con sorteos y 
reconocimientos a deportistas por su 
trayectoria. Finalmente habrá un par-
tido de la categoría veteranos.

El subsecretario de la Agencia de 
Deportes y Juventud, Carlos Turdo, 
invitó “a la inauguración de esta can-
cha tan esperada, tan emblemática 
de nuestra ciudad, en donde han con-
cluido los trabajos para que los equi-
pos de nuestra ciudad puedan usarla 
y jugar con la calidad que merecen 
nuestros deportistas”.

“Esta es una promesa más concre-
tada por nuestro intendente, Gustavo 

Melella. Y no es solo el césped sintéti-
co, sino que es una suma de muchos 
trabajos, como la iluminación, las 
gradas, cerco perimetral, entre otros, 
para ofrecer a nuestros deportistas lo 
mejor”, rescató Turdó. 

En relación al tipo de césped colo-
cado, Turdo detalló que es “el homo-
logado para partidos oficiales, que es 
un tipo de césped más alto y de mejor 
calidad”.

La obra se afrontó con fondos 
propios de la ciudad.

La puesta en valor de este reno-
vado espacio forma parte de una po-
lítica deportiva integral en la ciudad 
que propone infraestructura de cali-
dad y oportunidades de acceso para 
todas las familias, promoviendo la 
inclusión y los valores positivos que 
fomenta el deporte.

RIO GRANDE

presentante de Río Negro sin lograr 
el ingreso a la final.

El atletismo, volvió a brillar en 
la pista atlética emplazada en San-
ta Rosa. Luego de las dos medallas 
mencionadas en las citas de salto en 
alto (bronce de Isoba y plata de Pe-
cot), en el Día 3 los atletas fueguinos 
tuvieron una notable performan-
ces en la prueba de las vallas. En los 
110m con vallas, Gustavo Hermocid, 
que terminó tercero en su serie con 
un tiempo de 16,14, superó la clasifi-
cación y está en la final; al igual que 
Yamila Quintana y Josefina Sesma 
quienes están en la final de los 100m 
con vallas.

Quintana fue tercera en la se-
gunda serie con un tiempo de 17.78, 
mientras que Sesma fue cuarta en la 
manga clasificatoria inicial y com-
pletó el tramo de carrera en 17,28.

Los deportes de conjunto

En lo que respecta al andar de los 
deportes colectivos, TDF se quedó 
afuera de las semifinales en el fútbol 
por tan solo un gol ya que finalizó 
con la misma cantidad de puntos 
que La Pampa (una victoria y un em-
pate), pero con un gol a favor menos 
que le hizo desistir del ingreso a una 
fase que hubiese sido histórica para 

los pibes fueguinos. 
El vóley masculino, que había 

comenzado con tres triunfos al hilo 
sufrió dos traspiés consecutivos. Ha-
bía sido ganador ante Magallanes en 
sets corridos, luego se impuso por 
3-1 frente a Chubut y 3-1 con Ñuble; 
las caídas consecutivas se dieron con 
Los Lagos y Bio Bio, ambos por sets 
corridos. Hoy, desde las 9:00 horas, 
jugará con Ñuble en busca de un 
nuevo festejo ante Santa Cruz.

El vóley femenino fueguino, ganó 
tres partidos y cedió en dos ocasio-
nes. Justamente, se alzó con un re-
sultado a favor frente a Ñuble, Los 
Ríos y Magallanes, todos por 3-0, en 
tanto que las pérdidas de juego fue-
ron frente a Río Negro y Los Lagos. 
Hoy, a las 9:00 horas, se medirán con 
Neuquén.

Por último, el básquet masculino 
volvió a caer, en esta oportunidad 
por una exigua diferencia frente a 
Bio Bio, y aún no venció en certamen 
binacional, y el conjunto femenino, 
que orienta Pablo Márquez, había 
triunfado ante Aysén, por 61 a 54; y 
tiene un registro de 4 partidos per-
didos y uno ganado en lo que va del 
certamen. Hoy, desde las 9:00 horas, 
ambos conjuntos jugarán con la re-
gión chilena de Ñuble por fase regu-
lar de clasificación.
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GOLPE EN BOLIVIA

ARCANDO: “SI NO NOS UNIMOS, LOS ARGENTINOS 
PODEMOS ESTAR RECORRIENDO ESE MISMO CAMINO”

RÍO GRANDE. Ayer, el canciller 
argentino Jorge Faurie demoró la 
manifestación del Gobierno Nacio-
nal con respecto al golpe de estado 
en Bolivia. “No tenemos los ele-
mentos para decir que fue un gol-
pe”, dijo el Canciller.

Más tarde, el Radicalismo que 
integra la alianza Cambiemos en el 
gobierno, se despegó de esas inter-
pretaciones y del silencio del presi-
dente Mauricio Macri, y emitiendo 
un duro comunicado que denomi-
na lo sucedido en Bolivia como un 
golpe de estado.

“Esto ha sido un golpe de estado 
que nos retrotrae a épocas pasadas, 
cuando las democracias de los paí-
ses fueron arrasadas por el poder 
de las armas, siempre con la com-
placencia del factor externo”, afir-
mó el vicegobernador Juan Carlos 
Arcando.

“Bolivia estaba saliendo de la 
crisis que vivía, exportando sus re-
cursos a nivel mundial y mejorando 
la calidad de vid de los bolivianos. 

Fue una renuncia intimidatoria, lo 
llevaron a tomar esa decisión. Tam-
bién están asediando a los diputados 
y senadores de su partido”, agregó 
Arcando.

Y aseguró que, durante el polémi-
co proceso electoral de ese país fue-
ron cortados los servicios de inter-
net mientras se realizaba el conteo 
de votos. “Venia ganando por más de 
7 puntos y cuando vuelve el recuen-
to terminan ganado por más de 10, 
entonces intervino la OEA. Las mi-
norías golpistas no quisieron nuevas 
elecciones, sino que se vaya”.

Para Arcando “es irresponsable 
decir que no hay elementos para 
decir que fue un golpe de estado. Es 
una derecha retrograda que despre-
cia los principios básicos del estado 
de derecho. Un diplomático de la en-
vergadura de él, que puede acceder a 
mucha más información, es inadmi-
sible que lo haya calificado así”.

“Hay una penetración extranjera 
que quiere desestabilizar gobiernos, 

y teneos que trabajar en unidad 
para que estas cosas no ocurran. 
Si no nos unimos los argentinos 
podemos estar recorriendo ese 
mismo camino. En ver cómo po-

demos colaborar para la unidad la-
tinoamericana, para enfrentar a las 
otras potencias como bloque, sino 
vienen por las riquezas de Latinoa-
mérica”, concluyó el vicegoberna-

ESTATALES DE AFEP Y FATEP SE MOVILIZAN EN RECLAMO SALARIAL
USHUAIA. Los estatales agrupa-

dos en la Asociación Fueguina de 
Empleados Públicos se movilizan a 
la Casa de Gobierno para entregar 
las firmas recolectadas en un pedi-
do de una mesa salarial.

“Denunciamos que el gobierno 
de Macri-Bertone se despide con 
otro tarifazo. Como ya es de público 
conocimiento la suba del combus-
tible de la semana pasada del 5% 
es solo es principio de un reajuste 
del valor estimado en un 20%, hoy 
también se comienza a anunciar 
tímidamente a nivel nacional qué 

producto de la dolarización de los 
servicios el GAS sufriría otra suba, 
en nuestra provincia la electricidad 
es generada con ese gas, tampoco es 
una novedad la remarcación de pre-
cios que sufrimos dias previos a las 
votaciones del 27 de octubre, ya to-
dos y todas conocemos como sigue 
esta triste realidad, producto de la 
suba del combustible sube el trans-
porte, luego la comida y así todo en 
una escalada sin fin (excepto nues-
tros salarios)”, dice el comunicado 
de AFEP.

Y agrega que “mientras el Gobier-
no de Bertone esquiva la discusión 

GREMIALES

salarial escudada en la transición, 
no tiene empacho de comprar un 
edificio por 700 millones, lo que 
parece ser a criterio del ejecutivo 

prioritario”.
En estos momentos se dirigen a 

la Casa de Gobierno para entregar 
las planillas con las firmas.
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NACIONALES

HOY TERMINA EL CONGELAMIENTO DE LOS 
COMBUSTIBLES Y PODRÍAN VOLVER A SUBIR

BUENOS AIRES. Este jueves 
llega a su fin el congelamiento 
de precios de combustibles de-
cretado por Mauricio Macri el 16 
de agosto. Es por eso que desde 
el sector esperan que a partir del 
fin de semana se dé un primer au-
mento en las naftas en torno del 
5%.

Según aclararon, el Gobierno y 
las petroleras mantienen reunio-
nes para que el impacto en el bol-
sillo de los consumidores no sea 
tan fuerte: estiman que el precio 
quedó atrasado un 15%, por lo que 
en los primeros días de diciembre 
-previo al 10-D, día de la asunción 
de Alberto Fernández- podría ha-
ber otro incremento que generará 
más presión sobre la inflación.

Gabriel Bornoroni, presidente 
de la Confederación de Entidades 

del Comercio de Hidrocarburos y 
Afines (CECHA), analizó el esce-
nario actual y lo que podría ocu-
rrir desde el jueves. “El Gobierno 
está negociando con las petrole-
ras para definir los pasos a seguir 
luego del congelamiento. Podría 
haber una actualización del 5% 
al 6%. Las petroleras están infor-
mando que tienen un atraso del 
15%, luego de que les hayan per-
mitido -dentro del congelamien-
to- dos aumentos del 5%. Toda-
vía no hay nada oficial”, sostuvo 
Bornoroni, quien remarcó: “Es 
una negociación que es positiva, 
que el Gobierno y las petroleras 
se sienten para ver cómo seguir, 
para que de esta forma afecte de 
la menor manera posible a los 
ciudadanos”. El gesto que destaca 
el representante de las estaciones 
de servicio tiene que ver con que, 

POLÍTICA

DEVELARON LAS GESTIONES DE ALBERTO 
FERNÁNDEZ PARA SACAR A EVO DE BOLIVIA

BUENOS AIRES. El diario Página 
12 develó la trastienda de la partida 
de Evo Morales de Bolivia, luego de 
que las fuerzas militares lo derroca-
ran y confirmaran que lo estaban bus-
cando para matarlo.

Según el matutino porteño, “Al-
berto Fernández trajinó su celular du-
rante todo el día para conseguir que 
Evo Morales saliera de Bolivia rumbo 
a México, el primer país que le ofreció 
asilo político. Fernández había conse-
guido incluso que también Paraguay 

aceptara recibirlo, pero el vice Alvaro 
García Linera le respondió que con-
sideraban mejor la distancia que le 
ofrecía México, dado el nivel de vio-
lencia imperante en Bolivia”.

“El presidente electo también hizo 
llamadas a algunos líderes en busca 
de alertar sobre el golpe ocurrido y 
obtener respaldo internacional para 
Morales. Desde Bolivia llegó la aler-
ta de que los consulados argentinos 
estaban cerrados ante los pedidos de 
auxilio de funcionarios bolivianos. 

EDICTO JUDICIAL

El Juzgado Provincial de Primera Instancia en lo Civil y Comercial N° 2 
del Distrito Judicial Norte, de la Provincia de Tierra del Fuego Antártida e 
Islas del Atlántico Sur, con sede en la calle Capitán de Fragata Pedro E. Gia-
chino 6675 de la ciudad de Río Grande, a cargo del Dr. Aníbal R. López Tilli, 
Secretaría a cargo del Dr. Pablo Hernán Bozzi, en autos caratulados “GAR-
CIA, Javier Oscar c/ MOSCOSO, Fernanda Gisele y otro s/ Prepara vía ejecu-
tiva” Expte. 31192/2018, para que dentro del quinto día contado a partir del 
siguiente a la última publicación del presente, comparezca en autos Marisa 
Alejandra Cordoba DNI N° 20.941.196 a reconocer o desconocer la calidad 
de locatario o arrendatario y, en caso afirmativo, exhibir el último recibo 
de alquiler, bajo apercibimiento de que en caso de no hacerlo sin causa 
justificada o de no contestar categóricamente, se tendrá por confesados los 
hechos afirmados en la demanda.-Notifíquese (CPCCLRM:148.1,353,354). 
Río Grande 3 de septiembre de 2019. ... Respecto de la co-demandada Sra. 
Marisa Alejandra Cordoba, publíquense edictos con las formalidades dis-
puesta por los artículos 160.1 y 161.1 del mismo cuerpo legal por el término 
de dos (2) días en el Boletín Oficial y en un diario de mayor circulación - a 
elección del proponente -, a fin de que el demandado comparezca a estar a 
derecho bajo el apercibimiento dispuesto por el Cod. Cit. 357.2; con trans-
cripción del auto que dispone el traslado respectivo en su parte pertinente, 
... Firmado Dr. Aníbal R. Lopez Tilli. Juez.”  

Río Grande, 1 de octubre de 2019.  
Pablo Hernán Bozzi -Secretario

en efecto, desde el jueves las pe-
troleras no necesitarán de la auto-
rización del Ejecutivo para aplicar 
aumentos.

En el sector sostienen que lo 
que defina YPF marcará, de algu-
na manera, el camino del resto de 
las petroleras, ya que cuenta con 

el 60% del mercado. Y Daniel Gon-
zález, su CEO, declaró días atrás 
cuando le consultaron al respec-
to: “Seremos muy responsables en 
la forma en que aumentamos los 
precios. Nos importan nuestros 
clientes, así que lo que haremos 
será lo necesario”. (Ámbito.com)

Fernández le transmitió de inmedia-
to el reclamo a Mauricio Macri, por-
que algo de eso habían hablado el día 
anterior. Macri, aparentemente no al 
tanto de la situación, luego le reenvió 
un mensaje del canciller Jorge Faurie 
asegurándole que el tema había sido 
solucionado.” “El presidente electo se 
comunicó con el presidente de Mé-
xico, Andrés Manuel López Obrador, 
por el envío del avión para buscar a 
Morales. El trabajo lo completaron 
el encargado de Latinoamérica de la 
cancillería mexicana, Maximiliano 
Reyes -también en Buenos Aires por 
el encuentro de Puebla- y el canciller 
Marcelo Ebrard. Fernández agradeció 
la política histórica del país azteca de 
recibir exiliados políticos, como suce-
dió con miles de argentinos durante la 
dictadura”.

Cuando el operativo parecía tra-
barse, Alberto Fernández también 
se comunicó con el paraguayo Ma-
rio Abdo, quien lo sorprendió con su 
total predisposición. “Si usted me lo 
pide, presidente, con todo gusto”, le 
respondió sobre la posibilidad de dar 
refugio a Evo y su gente. Sus contactos 
también incluyeron a la titular de la 
Secretaría Iberoamericana, la costa-
rricense Rebecca Grynspan, quien a 
su vez se comunicó con el catalán Jo-
sep Borrell, flamante jefe de la diplo-
macia europea”.

“Mientras Alberto Fernández de-
sarrollaba toda esta tarea, Macri to-
davía evaluaba si lo de Bolivia era un 
golpe o no. Y dice haberse sorpren-

dido cuando se enteró, a través del 
presidente electo, que los consulados 
argentinos estaban cerrados a los pe-
didos de asilo. Cuando conversaron 
el domingo, habían quedado que Ar-
gentina recibiría a los funcionarios 
bolivianos que lo solicitaran. Macri le 
transmitió la consulta a su canciller y 
luego le reenvió la respuesta directa-
mente a Fernández. Al parecer, había 
sido el embajador quien había dado 
la instrucción de bajar la persiana de 
los consulados. Recibió la directiva 
en contrario. Había dos ministros de 
Evo en la embajada argentina:  el de 
Gobierno, Carlos Romero, y la de Pla-
nificación, Mariana Prado.”

“Pero los contactos internaciona-
les de Alberto Fernández no se limita-
ron a ese problema, aunque en todos 
los llamados la situación de Bolivia 
ocupó alguna parte. Habló con el 
triunfante jefe de gobierno español, 
Pedro Sánchez, a quien felicitó por la 
victoria del domingo y alertó sobre la 
situación boliviana. “Estoy siguiendo 
el caso con atención”, le aseguró el 
socialista.“Como había anticipado, 
volvió a conversar con el chileno Se-
bastián Piñera, a quien desea ayudar 
a solucionar la situación que atravie-
sa. “Hay que ayudar a bajar la locura 
de que se volteen a los presidentes”, 
coincidieron. Fernández no descarta 
la posibilidad de viajar a Chile si Pi-
ñera considera que eso puede ayudar 
a llevar calma, aunque antes tendría 
que quedar claro el propósito. Toda-
vía no lo está.”



  TIEMPO FUEGUINO | 13 de Noviembre de 201918 | 

horóscopo

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Momento para reconsiderarse mu-
chos aspectos de su vida que lo ator-
mentan. No postergue por más tiempo 
una decisión que determinará su futuro 
cercano.

Sepa que necesitará tranquilizarse 
y estar preparado para lo que se acer-
que. En esta jornada, sentirá que algo 
nuevo y bueno está por suceder.

Seguramente la comunicación con 
los demás será casi imposible en este 
día. Dedique más atención al modo de 
expresar sus ideas y todo mejorará.

Intente observar la gente que lo ro-
dea y de esta forma, comprobará que 
usted tiene las mismas oportunidades 
que los demás. Deje de desvalorizarse 
sin causa.

Gracias a la presencia lunar, podrá 
terminar todo lo que se propuso, Sepa 
que toda su energía vital se desplegará 
en todas las actividades que tenga.

Hoy se despertará con más valentía 
que la habitual. Exprese las ideas con 
franqueza, pero deberá cuidarse de no 
herir los sentimientos ajenos.

En esta jornada intente estar pre-
parado, ya saldrán a la luz aquellos 
cuestionamientos que permanecie-
ron ocultos en su interior por mucho 
tiempo.

Entienda que antes de establecer 
cualquiera de los objetivos que tiene 
para su futuro, debe determinar las pau-
tas concretas sabiendo con claridad los 
contras.

Deberá aprovechar este período 
profesional para cosechar todo lo que 
sembró hace tiempo para su vida. Re-
lájese y disfrute de las ganancias de los 
proyectos.

Aproveche que sus poderes per-
ceptivos estarán muy afinados. Utilí-
celos para ayudar a alguien que atra-
viesa un mal momento y necesita de 
ayuda.

Evite debilitarse, ya que todo va a 
salir como tenía planeado. Aunque la 
lentitud a usted lo exaspere, sepa que 
tendrá que ser paciente para alcanzar 
el éxito.

Hoy será una jornada donde podrá 
exponer su vitalidad e inteligencia. 
Ponga en marcha todos los proyectos 
postergados y en poco tiempo tendrá 
ganancias.

CUÁLES SON LOS PRINCIPALES OBSTÁCULOS 
PARA CONSEGUIR EMPLEO EN ARGENTINA

BUENOS AIRES. Más del 60% de 
los niños que hoy cursan la escuela 
primaria a nivel mundial tendrá traba-
jos que hoy no existen. En Argentina, 
el 45% de los jóvenes considera que la 
apariencia es un factor fundamental a 
la hora de conseguir empleo. En tanto, 
el 71% de los jóvenes locales rechazó 
un trabajo debido al bajo salario que le 
ofrecían. Estos son algunas de las esta-
dísticas más destacadas en relación a 
ese segmento y el mercado laboral.

Los datos surgen del informe 
“¿Qué esperan los jóvenes de su traba-
jo?”, realizado por Nielsen en el marco 
de la alianza liderada por Nestlé sobre 
los desafíos y motivaciones que afron-
ta actualmente este segmento, tanto 
en Argentina como en el mundo. La 
encuesta fue realizada en 27 países 
durante fines de 2018 y principios de 
2019, a personas de entre 18 y 30 años.

Una de las principales problemáti-
cas que demuestra es la dificultad de 
esta población para insertarse laboral-
mente. En el mundo hay 71 millones 
de jóvenes desempleados, mencio-
nándose la falta de experiencia y la 
falta de instrucción escolar para es-
timular ciertas habilidades como los 
principales inconvenientes.

Sin embargo, 40 millones ingresan 
al mercado laboral cada año. A nivel 
global, el 35% cree que desarrollar 
su propio negocio es el trabajo ideal, 
mientras que esta cifra crece al 47% 
entre los argentinos. Trabajar para el 
Estado quedó en el segundo puesto 
entre los empleos más deseados por 

ECONOMÍA

los jóvenes locales (19%).

Nestlé y Nielsen
Un indicador curioso surge de las 

aspiraciones de los consultados: la 
mayoría (55% y 58%, en el mundo y 
en el país, respectivamente) puntua-
lizó que busca tener una buena vida 
familiar. En Argentina, el segundo 
lugar lo ocupó “tener diferentes tipos 
de experiencias”, con un 38%.

En cuanto a las habilidades que 
los jóvenes consideran importantes 
para conseguir un empleo, tanto las 
capacidades de comunicación como 
la buena educación en general se 
encuentran en el podio tanto a nivel 
global como en Argentina. Sin em-
bargo, en el país el hecho de tener 
una buena apariencia le empata a la 
formación con un 45%.

A la hora de pensar en el posible 
éxito que cada uno tendrá en su tra-
bajo, el 82% de los argentinos ase-
guraron estar “extremadamente se-
guros”. El porcentaje cae a 64% en el 
terreno mundial. Por su parte, la ale-
gría en el trabajo de los consultados 
resultó notablemente baja: el 25% de 
los locales contestó estar “extrema-
damente feliz”, contra un 27% a nivel 
mundial.

Nestlé
Tras la presentación del informe, 

María Fernanda Amado, directora 
de Recursos Humanos de Nestlé Ar-
gentina, presentó los resultados de su 
programa “Iniciativa por los jóvenes”, 

incorporado en Europa en 2013 y en 
Argentina dos años después.

La representante de la empresa 
destacó que de los 2.200 empleados 
de la compañía, 900 son jóvenes. Ade-
más, ya tuvieron 500 pasantes, de los 
cuales algunos fueron efectivizados 
dentro de la compañía.

A nivel región Nestlé firmó, junto 
a 58 empresas, el Acuerdo por la Em-
pleabilidad Juvenil del Mercosur bajo 
el cual se comprometieron a ofrecer 
más de 45.000 oportunidades de desa-
rrollo profesional para jóvenes del blo-
que hasta el 2020. Ésta es la continua-
ción del Acuerdo por la Empleabilidad 
Juvenil del Mercosur que se firmó en 
2018 en Uruguay, y que hasta la fecha 
ofreció más de 19.000 oportunidades 
en Argentina, Brasil, Paraguay y Uru-
guay.

En diálogo con Ámbito, Amado se 
refirió al programa que, según ella, se 
asegura de estar equilibrado a nivel 

género. “Hoy te diría que tenemos un 
50 y 50”, afirmó al tiempo que destacó 
que “respecto a la identidad de género, 
no tenemos un cupo específico, pero 
está dentro del programa”.

Al consultarle sobre la apariencia 
física, un factor que resultó sumamen-
te notorio en el informe, sostuvo que 
no es una condición dentro de Nestlé 
a la hora de evaluar a su personal: “Te-
nemos un programa de unconscious 
bias (prejuicios inconscientes) suma-
mente fuerte, mucho entrenamiento, 
es una cultura muy impregnada den-
tro de la compañía. Es impensable 
que la apariencia sea un requisito de 
selección”. Por último, aseguró que si 
bien no hay un cupo determinado de 
jóvenes a contratar, la empresa tiene al 
respecto “objetivos cada vez más am-
biciosos por cumplir”. Perseguimos el 
objetivo de darles oportunidades a los 
jóvenes y tenemos un plan estratégi-
co”, finalizó.
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guía de servicios

horóscopo

teléfonos útiles

farmacias de turno

barcaza

frontera

cotizaciones

Hospital R                 Policiía Provin-
cial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Av. De los Shelknam 115
Tel: 02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
2ºc

Mínima 
2ºc

Mínima 
0ºc

Mínima 
1º c

Máxima 
12ºc

Máxima 
10

Máxima 
8ºc

Máxima 
6

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLhUIN

TOLhUIN

UShUAIA

UShUAIA IS. MALVINAS

UShUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$59,00

Venta
$63,50

Venta
$0,0555

clima

SIMON - 
El Alambrador        
Tel. 504503

Compra
$0,0505

KUANIP II LEOPOLDO 
LUGONES 1895

 Te: 422797
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